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造纸污泥华丽变身绿色护栏
在沪全国政协委员吁加大环保再生材料支持力度

会场内
加大治污支持力度
减排治污迫在眉睫。在沪全国

政协委员屠杰昨天提交提案，建议
节能减排与重污染物处置、废物利
用并举，进一步加大治污支持力度。
他举了个用再生纸造纸废渣污泥替
代金属制作城市道路护栏的例子，
“既可以将重污染废物再利用，又减
少对生态环境的破坏，一举两得”。
屠杰指出，利用废纸生产再生

纸是我国造纸工业发展循环经济的
必由之路。但这个过程中会产生大量
废渣污泥，一般均作填埋处理，严重
影响土质和地下水质。“据计算，上海
每年产生近 !"万吨废渣污泥。”
屠杰认为，可以把这些废渣污

泥回收，再加工成“有用之材”。据他
了解，上海已经有企业在作这方面
的探索，并取得成果。如金工集团上
海永玺环境科技有限公司，利用造纸
废渣污泥加工而成的复合填充剂为
主要原料，生产环保再生型塑料复合
隔离护栏。该产品可完全取代传统金
属护栏，在市政道路、园林绿化、河
道、住宅楼宇的阳台等广泛使用。
该成果早已列入国家重点新产

品申报项目和上海市重点新产品计
划项目，但因种种原因，并没有得到
有效推广。屠杰在提案中建议政府
加大对资源再生、循环利用企业的关
心力度，各方面给予大力支持，对具
备良好发展前景和发展能力的企
业，给予重点培育和扶植。

会场外
一年!吞污"!""吨
记者昨天走访了提案中提到的

永玺公司。企业负责人陈裕忠表示，

“现在我们已经有了新一代产品
#$#%&，采用新的技术，比一代产品
强度更大、分量更轻，使用寿命长达
!"年。而且产品本身还可以再利用。”
不只是河边的护栏、道路隔离

带，市民们常见的如行道树下的盖
板、高架“噪声屏障”、窨井盖、水篦
子，都可以使用这种绿色产品。据了
解，该公司去年生产了 !'""吨环保
材料，消耗的造纸污泥达 (""吨。
记者来到恒丰路桥，这里的隔

离栏就是用污泥做的，已使用不少
年头。护栏外表略显陈旧，但使劲推
纹丝不动。记者又来到罗店，只见河
道两侧的围栏已安装了一年半，看
上去牢固光洁，而旁边的木护栏则
从木芯处深深开裂。“金属栏杆安装
要用电焊、螺丝，这些栏杆就不用，
安装方便，而且防锈防腐，后期维护
成本低。”负责罗店大居项目的上海
海怡建设这样评价。 特派记者
江跃中 潘高峰 见习记者 范鹏
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! ! ! !“大白兔奶糖、冠生园奶油话
梅、光明牌冰砖，一说起这些‘老字
号’，就想起‘小时候的味道’。”
“淮海路上的哈尔滨食品厂、

长春食品公司，现在生意非常好。”

昨天下午的小组会议上，上海
光明集团副总裁、上海糖业烟酒集
团董事长葛俊杰代表!右二"和上海
烟草集团董事长施超代表!左二"分
别讲起了自己集团下面的老字号。

葛代表说：“上海的老字号远不止食
品。现在，供给侧改革就在身边。我认
为，做好振兴‘老字号’这篇文章，就是
供给侧改革的具体探索和实践！”
特派记者 陈正宝 邵宁 摄影报道

! ! ! !习总书记曾经指出#$努力让每个孩子享有受教育的机

会%努力让 "#亿人民享有更好更公平的教育%获得发展自身&

奉献社会&造福人民的能力' (要实现这一目标%教育均衡化是

必由之路)仅就我们上海而言%要做到每一个孩子在家门口的

学校都能受到良好的教育% 每一位家长不用再为孩子择校奔

忙%要让教育的阳光%照亮&温暖每一个孩子) ###编者按

看病难，要靠医卫事业发展解决
全国政协上午召开记者会聚焦!惠及民生共享发展"

! ! ! !本报北京今日电 （特派记者
江跃中 潘高峰）解决看病贵、看病
难有什么办法？如何根治“号贩子”？
养老金调整为何要统筹安排……这
些与老百姓息息相关的民生话题，
在今天上午全国政协举行的“惠及
民生共享发展”主题记者会上，被一
一聚焦。黄洁夫、范小建、胡晓义、李
卫红和刘长铭等 ' 位全国政协委
员，分别回答了记者们关注的问题。

医卫支出#年增近$倍
“其实我们国家 !""(年的医药

卫生总支出是 )*+万亿，去年是 ,*!

万亿，-年增加了近 !倍，国家还是
掏出不少钱。但为什么效果不好呢？
这就是医疗卫生服务体制的问题。”
全国政协常委、教科文卫体委员会
副主任，原卫生部副部长黄洁夫在

回答“医改进行 +年了，但民众还是
在说着看病难、看病贵”的问题时表
示，我们制定的“保基本、强基层、建
机制”在某些阶段完成了，可是从根
本上还没有完成，特别是公立医院
的改革严重滞后。大量钱都被中间
的虚高商品消耗掉了。
“我开的药方就是邓小平同志

所说的话，发展才是硬道理。只有把
医药卫生事业发展了，这个问题才
能得到根本性的解决。”黄洁夫认
为，国家必须有一个和谐的、公平
的、竞争的，特别是竞争的医疗卫生
服务环境。还必须有道德高尚、技术
精湛的医务人员队伍。看病难、看病
贵只有依靠这两个因素才能解决。

该做外科手术式改革
谈到治理“号贩子”，黄洁夫委

员继续“开药方”：“外科医生治个
病，腹腔脓肿，不能说切开引流了就
解决问题了，切开排脓引流要好几
天，过几天可能就复发了，复发还可
能致命，所以要根治，要把病灶切
掉。根治‘号贩子’还是要靠推动我
们的改革和发展。”他指出，要让市
场在资源配置上起决定性作用，用
政府的有形之手和市场的无形之
手，把这个市场建设好。
“!万多家医院应该进行外科

手术式的改革，该公立的就公立，该
民营的就民营，该慈善的就慈善，把
它分清楚，老百姓的选择就多了，医
生的合理价格，就可以在不同的就
医环境里公正体现了。”

养老金涨%&'(!恰当"

今年预算报告提出养老金上涨

-*'.左右，这是自 !""'年以来，养
老金第一次涨幅低于 )".，有记者
问全国政协委员、中国社会保险学
会会长、人力资源和社会保障部原
副部长胡晓义怎么看待这个调整。
“因为我父母也退休了，所以非常关
注这个问题”。
胡晓义动情地说：”你最后一句

话非常打动我，我认为青年人应该
更多地关注自己渐渐老去的父母。“
胡晓义解释道，这次调整是首

次统筹安排。政府工作报告里讲的
是退休人员，不是像以往讲的是企
业退休人员，也包括机关事业单位
的退休人员。这在过去是没有的。至
于调整幅度浮动，主要考虑到了几
个因素，一是经济发展水平，二是财
政的支付能力，三是物价水平，四是
城镇居民人均可支配收入的增幅，

五是社保基金。“所有这些方面的因
素集合起来做方案，我认为取 -*'.

左右还是恰当的。”

城市低保$)""多万人
有记者提问：“我听说中国城市

也有贫困的问题，城市贫困的问题
怎么解决？”全国政协委员、国务院
扶贫开发领导小组专家咨询委员会
主任、国务院扶贫办原主任范小建回
答说，城市贫困人口没有单独的标
准，但是城市低保是有标准的。目前
城市低保人口的规模大体上是 !"""

多万，实际上也起了兜底的作用。
城市贫困人口问题最主要的原

因是两个：因病致贫或因病返贫，因
残致贫或返贫。这两方面都有对应
性的措施，在医保方面，对于家庭收
入低的群体都有专门性保障措施。

话话!老字号" 聊聊!供给侧"

点亮教育地图每个角落
让申城每个孩子都出彩

! ! ! !“我们的人民热爱生活，期盼
有更好的教育、更稳定的工作、更
满意的收入……期盼孩子们能成
长得更好、工作得更好、生活得更
好。”!")!年 ))月 )'日，刚刚当
选中共中央总书记的习近平与中
外记者见面，在谈到人民期盼时，
首先提到了教育。

在上海，追求有质量的教育公
平，也成为教育工作者不断的追求。
作为全国首个整体通过义务教育均
衡发展督导认定的省份，上海正通
过学区化集团化办学和新优质学校
集群式发展“双引擎”，点亮申城义
务教育地图上的每一个角落，让每
个孩子享受优质均衡的教育，“让每
个人都有人生出彩的机会。”

一节好课全区共享
在市教委公布的时间表里，有

两个数字值得期待———预计到
!")+年，新优质学校集群发展的
学校数量扩大至 !'"所左右，覆盖
全市义务教育阶段学校总数约
!'.，学区化、集团化办学则覆盖
全市 '".的义务教育阶段学校。
学校结盟，将会给百姓带来哪

些真实的好处？对此，从 !"),年起
就在全市范围内率先开展学区化
试点的徐汇区华理学区颇有发言
权。在凌云街道，华东理工大学发
挥专业特长，牵头华理大附中、梅
园中学、华理大附小、启新小学、上
实附小等组成的“华理学区”。两年
过去了，集合了各校教师智慧的
《物理》和《工科》“区本教材”即将
完成编撰，中学生组成的“理工小

博士”队伍站上了隔壁小学的讲
台，中小学贯通衔接课程帮助学生
顺利转型，书法成为学区特色课
程，翰墨书香为学区内每个孩子提
供丰富的精神给养……华理大附
中校长童立贤介绍，两年来，,""
余人次老师走出各自校门，分享课
程 ,"节，参与学生近 !"""名。居
民们择校的纠结情绪，逐渐被学区
带来的“安全感”所取代。根据徐汇
区公布的计划，!")- 年将实现学
区化办学的全覆盖。

名校资源全市辐射
近年来，上海中学、华师大二

附中、复旦附中、交大附中、格致中
学、向明中学、市二中学、上师大附
中等 /所学校分赴浦东、青浦、嘉
定、奉贤等郊区办分校或委托管理
学校。在各个区县，“身边好学校”
正逐一亮相，令居民心安。

在浦东新区，!")' 年新开办
的 !!所中小幼学校（含分校），大
多依托名校的品牌效应，采取办分
校（分园）、合作办学或委托管理等
形式开办；闵行区每年新建的中小
学大约 )'所左右，去年 (月，上海
外国语大学附属闵行外国语学校、
市二中学梅陇校区已经建成，并开
始招生；在嘉定，世界外国语学校
入住南翔，嘉定区也将联手华东师
范大学、上海师范大学、中科院等，
共建中小学，绘制义务教育蓝图；
即便是远在海岛，静安南西崇明县
新城幼儿园、一师附小崇明县江帆
小学、陈家镇东滩思南路幼儿园和
市实验学校附属东滩学校等优质
学校的到来，也让崇明的孩子见到
更多市区来的好老师，从优质课程
中获益。 本报记者 陆梓华
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